

Domingo 27 de abril de 2008 [Contacte con laopiniondemalaga.es](#) | [RSS](#)**laopiniondemalaga.es**NOTICIAS  
**Luces de Málaga**

HEMEROTECA »

EN ESTA WEB

Google

PORTADA

MÁLAGA

ACTUALIDAD

DEPORTES

OPINIONES

BLOGS

LUCES

SERVICIOS

Luces de Málaga

Gente

Fotos

Televisión

Programación TV

Cartelera

[laopiniondemalaga.es](#) » [Luces de Málaga](#)

MÚSICA

## Las tunas se apoderan con sus serenatas de la noche caribeña

12:18



Tunas de universidades americanas, españolas y portuguesas se han apoderado este fin de semana con sus serenatas de la noche caribeña de San Juan con un repertorio de canciones estudiantiles de siempre.

**JORGE J. MUÑIZ ORTIZ.EFE** Las tunas participan en un festival internacional para mostrar sus habilidades tanto en el escenario como en las calles del viejo San Juan, transformadas durante la noche por el sabor musical y estilo de vida de los tunos.

En el festival compiten las tunas de la Pontificia Universidad Javeriana de Colombia; de la Universitaria de la Ciudad de México; la Estudiantina Académica do ISEL de Portugal; y las españolas de la de la Facultad de Farmacia de la [Universidad de Granada](#) y la de Distrito de la Universidad de La Laguna de las Islas Canarias.

También en el festival participan trece tunas puertorriqueñas.

Las tunas invitadas al festival compiten en cinco categorías: Mejor serenata, Mejor pandereta, Premio de interacción con el público, Mejor musicalidad y Fantasía de la bandera.

Inalterables al paso del tiempo, los tunos destacaron que el espíritu romántico que une la música y la universidad sigue atrayendo a los estudiantes.

En las calles de San Juan, el tuno colombiano Yair "Cometín" Ardila, explicó a Efe que el festival es "acogedor, agradable y grandioso" y que la unión de culturas entre las tunas les ha llegado al corazón.

Mencionó que en la tuna colombiana hay, además de estudiantes, algunos profesionales como abogados, médicos e ingenieros que se resisten a dejar la capa y la guitarra.

El compañero de Ardila, Jairo "El enano" Suárez, quien fundó la tuna colombiana hace 40 años, dijo que aún permanece activo en la agrupación, porque su vida "es la música".

Por su parte, el director de la Tuna de Juglares de Puerto Rico, Héctor Badillo, indicó que ser tuno "es un complemento de lo mejor que hay en la vida" por la unión musical y la amistad entre los compañeros.

Badillo indicó que entre los criterios utilizados para evaluar las tunas en la serenata estuvieron la armonía, el matiz, el acoplamiento, la potencia de las voces y la dinámica de los tunos mirando al balcón hacia las mujeres.

El tuno mencionó que las tunas puertorriqueñas "son un reflejo de la calidad de las agrupaciones que hay en el mundo" por sus interpretaciones originales.

La Tuna de Juglares fue fundada en 1988 por estudiantes de la Universidad de Puerto Rico (UPR) y de la Universidad Interamericana de Puerto Rico (UIPR).

Las primeras referencias escritas a las tunas se remontan a la España del siglo XIII por un poema anónimo galaico portugués titulado "Razón de amor y de nuestros del pan y el vino".

Los tunos llevaban sus serenatas a las casas de sus novias como un regalo. Las jóvenes salían a ver a su enamorado por una ventana y les obsequiaban con cintas de diferentes colores, que tenían diversos significados y que los tunos se pegaban a su capa negra.

La capa negra representa lo que es la sobriedad de la academia y las reglas, y el carácter nocturno del tuno.

En sus capas, los tunos también llevaban pegadas cucharas, pues en los lugares que se presentaban, les ofrecían sopas.

Actualmente, las cucharas son un regalo que le hace el padrino a un novato o pardillo, a quien se le enseña a



La tuna universitaria de la Ciudad de México, participa del Festival Tunamerica 2008, que se celebra este fin de semana en San Juan. EFE/Thais Llorca

MULTIMEDIA

Fotos de la noticia



FESTIVAL DE MÁLAGA



'Pretextos' (10/4/08)

La directora Silvia Munt, acompañada del equipo de su película 'Pretextos', presenta la cinta en la Sección Oficial a concurso.

[Ver galería >>](#)

LA SELECCIÓN DE LOS LECTORES

[laopiniondemalaga.es](#)

LO MÁS LEÍDO

LO MÁS VOTADO

- «No descarto completar la torre de la Catedral»
- La guerra de las teles deja el partido sin TV
- Mercadona prueba camiones propulsados por un gas ideado por una empresa de Antequera
- Paso atrás... ¿para coger impulso?
- La construcción consigue firmar un convenio para cuatro años
- Desesperación inmobiliaria
- Ensayo para el ascenso
- Málaga reconoce a sus ilustres
- Cartas al director
- La Junta aspira a que la Costa sea el destino favorito de la UE



vivir "la vida de la tuna y el mester de tunería".

Entre los instrumentos que usan las tunas están las guitarras, mandolinas, laudes, bandurrias, bajos, violines y violas.

Tunas de otros países utilizan instrumentos propios como en Puerto Rico con el cuatro puertorriqueño, de ocho cuerdas.

En Colombia, por su parte, usan el tiple, de cuatro cuerdas y con un sonido más agudo que la guitarra, y la bandola, parecida a la bandurria, pero más grande, con más cuerdas y un sonido más fuerte.

Para considerarse una tuna, los integrantes tienen que ser estudiantes universitarios.

El fundador de la Tuna Bardos de la UPR, Miguel "Canario" Marrero, explicó que las tunas son un estilo de vida, donde se aprende la hermandad y por ser una tradición centenaria se refuerza la amistad y se defienden con orgullo a las universidades.

**COMPARTIR**



¿qué es esto?

ENVIAR PÁGINA »

IMPRIMIR PÁGINA »

AUMENTAR TEXTO »

REDUCIR TEXTO »

**Ver Más Ofertas Aquí**



**Piso Málaga Centro Torremolinos**  
Piso, casa, loft, ¿que prefieres?.

**PVP: 198.900,00 €**



**Piso Málaga 29014**  
Oferta única por tiempo limitado.

**PVP: 229.942,00 €**



**Piso Málaga 29001**  
No lo encontrarás más barato.

**PVP: 172.265,00 €**

**BLOGS**

**El palique**  
José María de Loma

**El adarve**  
Miguel Ángel Santos Guerra

**Nuevas tecnologías**  
Ignacio Atencia

**La esfera imperfecta**  
Rafa Torres

**6'25**  
El blog de basket de La Opinión

**El lector sin prisas**  
Blog colaborativo

**El sol deslumbra**  
Víctor A. Gómez

**La pasión de Málaga**  
Miguel Ferrary y Ignacio A. Castillo



**MÁLAGA 2016**



**Manifestación pro Málaga 2016**

Unos mil malagueños se manifestaron en favor de la candidatura de Málaga a la Capitalidad Cultural de 2016.

**Ver galería »**

**CONÓZCANOS: CONTACTO |**



**Otras publicaciones del grupo Editorial Prensa Ibérica**

Diari de Girona | Diario de Ibiza | Diario de Mallorca | Empordà | Faro de Vigo | Información | La Opinión A Coruña | La Opinión de Granada | La Opinión de Murcia | La Opinión de Tenerife | La Opinión de Zamora | La Provincia | La Nueva España | Levante-EMV | El Boletín | Mallorca Zeitung | Regió 7 | Superdeporte | The Adelaide Review

**Busca tu vehículo de ocasión**